
Romont - Conseil général du 11 mai 2023 

Point : 6
Sujet : Modification de l’art. 27 des statuts de l’Association des communes du bassin versant 

de la Glâne et de la Neirigue (ABVGN)

Monsieur le Président,
Monsieur le Syndic, 
Mesdames les Conseillères communales, Messieurs les Conseillers communaux,
Chères et Chers collègues,

Le groupe Les Vert-e-s soutien cette demande de modification des statuts de l’ABVGN. 

L’ABVGN n’est pas simplement là pour la gestion des eaux usées mais pour apporter une vision 
d’ensemble de la gestion des eaux dans le secteur qu’elle couvre. Elle a besoin de moyens bien 
plus conséquent que ce qui a été proposé initialement dans des statuts à minima.

Certes, Romont va à terme perdre sa station d’épuration des eaux (STEP). Une perte tout à fait 
supportable au vu du faible nombre d’emplois générés par une telle usine dont l’essentiel des 
tâches est automatisé et qui occupe une surface conséquente. Mais la disparition, partielle, de la 
STEP de Romont offrira aussi de nouvelles opportunités. Notre déchetterie communale aurait bien 
besoin de surfaces supplémentaire pour collecter séparément d’autres déchets valorisables qui 
aujourd’hui finissent à l’incinération, comme les briques Tetra Pak par exemple, et bien d’autres 
encore. 

La bonne gestion des eaux est essentielle pour la qualité générale de notre environnement. Avec 
30’000 substances chimiques nocives susceptibles de fuiter dans la nature en sortie de STEP, 
revoir la gestion des eaux usées et son financement doit être une priorité des autorités. Romont et 
sa région ont tout intérêt à retrouver des eaux et des cours d’eau de qualités pour les loisirs et le 
tourisme.

Mais ce n’est pas qu’une question d’environnement. Sachant que nous payons déjà depuis janvier 
2016, sans nous en rendre compte, une taxe fédérale sur les micro-polluants destinée à 
subventionner les investissements inhérents à leur traitement. Il est tout à notre avantage 
d’avancer rapidement avec le projet de nouvelle STEP afin d’être dispensé de cette taxe au plus 
vite.

Merci pour votre attention.

Luc Bardet, pour le groupe Les Vert-e-s
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